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La dixième Assemblée Générale du Sentier botanique de Romarin est une assemblée générale exceptionnelle 

puisqu’elle fête les 10 ans de l’association. Elle s’est tenue ce vendredi 16 février 2024 à la salle municipale de 

Cours La Ville et a réuni environ soixante-dix participants qui ont tous eu la gentillesse de renouveler ou de 

prendre pour la première fois leur adhésion au sentier. Un très grand merci à eux. 

Le Président, Eric Pharabet ouvre la soirée avec une rétrospective des 10 années écoulées. Il retrace, images à 

l’appui, la création puis l’évolution du sentier. C’est sous la houlette d’Eric entouré de quelques amis que le 

Sentier botanique de Romarin a vu le jour ce 5 février 2014. Eric rappelle que valoriser un patrimoine naturel 

par des actions pédagogiques est la meilleure façon de léguer aux générations futures la connaissance et les 

règles du respect du vivant. Les photos du sentier prises en 2014 puis en 2024 saluent le travail qui a été 

effectué sur le sentier par les bénévoles. 

 

Eric Pharabet donne la parole à Anick Mazzetto pour le Bilan administratif de 2023 

 

▪ 4700 amis et 400 000 visites sur le site sentierbotaniquecourslaville.fr.Merci à Lino Rovro, notre informaticien 
qui gère avec talent et originalité le compte Facebook et le site internet de l’association  -  

▪ 119 adhérents ont soutenu l’association en 2023. Un grand merci à eux ! 
▪ 26 bénévoles se retrouvent sur le terrain du sentier chaque premier vendredi du mois 
             Les bénévoles ont effectué plus d’une douzaine d’interventions en gros œuvre et plantations dont des   
interventions avec les écoles 
▪ 4 réunions et 1 AG ont réuni le bureau du sentier et parfois les bénévoles 
▪ 2 permanences se sont tenues sur le marché de Cours La Ville le samedi matin dont la soirée du 8 
décembre dernier ou Pères Noël, bougeoirs confectionnés par l’équipe de bénévoles et leurs épouses ont été 
proposés à la vente 
▪ 20 mars : installation des épouvantails sur le sentier avec 3 écoles : J. Prévert – St Charles – Les 
Marronniers. Un bon d’achat de 50 € leur a été remis le 29 avril lors de la fête du sentier au moment de la 
remise des prix du fleurissement 
▪ 15 avril : Visite du sentier avec PJRA – pique-nique salle Magnolia à Pont-Trambouze puis visite du Parc   
Ducrêt à Amplepuis 
▪ 29 avril : Fête du sentier avec la maquette du train et de nombreux exposants 
▪      10 juin : Sortie annuelle au Parc des Oiseaux à Villars les Dombes. Un concept unique pour observer des 

oiseaux sauvages et des oiseux du monde. La collection du parc de 35 hectares est la plus importante et la 
plus diversifiée observée en Europe  

▪       2 juillet : Participation au Forum des Associations au Parc Winslow 
▪    21 octobre : Arnaud Pharabet organise avec l’école St Charles, le collège Ste Marie et le sentier 

botanique, le Cross des écoles après avoir été sélectionné « génération 2024 » avec la présence de Cédric 
Ardiaca, athlète de haut niveau 

▪ Décès de notre ami Gilbert Truc, quelques mois après celui de son épouse Jacqueline. Edmond Zaborowski, 
Jean Farjas et Gilbert Truc nous manquent beaucoup. 

▪ L’association accueille un nouveau bénévole, Gérard Jacquet 
 

Mille mercis à tous les adhérents, les bénévoles, les entreprises qui nous soutiennent et merci à ceux qui sont 
toujours à nos côtés comme le Crédit agricole, Monsieur Jean-Louis Moncorgé et le Rucher des Bruyères 



 
 
 

Bilan administratif des plantations 2023 
 

Dernières plantations au sentier : 

1 000 narcisses « Karlton » 
   200 muguets des bois 

   100 cyclamen des bois 

    150 arbustes variés et adaptés au changement climatique 

        7 arbustes adaptés au changement climatique : eucalyptus, chêne vert, chêne liège 

Depuis 2014, 10 000 bulbes, 50 arbres, 23 arbres fruitiers, 49 arbustes à petits fruits, 1 331 plantes vivaces, 609 

arbustes variés ont été plantés sur le sentier  

 

 

Puis Jean-Paul Martin, trésorier, présente le Bilan financier 2023 

 

▪ RECETTES 2023 :  8 454 €   
▪ DEPENSES 2023 :  6 035 €   
▪ RESULTAT ANNEE 2023 :  2 419 € 
▪ INVESTISSEMENT depuis 2014 :  33 011,53 € 

 

Merci Jean-Paul pour une tenue de comptes rigoureuse et juste 
Un grand merci à messieurs Cyril Sarnin et Frank Coissard du Crédit Agricole d’avoir primé notre association à 
hauteur de 2 400€ pour la « Grande cause mutualiste2023 » 

 

Intervention de messieurs Sarnin et Coissard du Crédit Agricole 

La collaboration entre le CA et le sentier botanique dure maintenant depuis dix ans. C’est en 2014 qu’une 
première aide financière a été allouée à l’association pour la construction du chalet. Cette banque mutualiste 
accompagne les associations du terroir dans la réalisation de leurs projets dans une démarche contre le 
réchauffement climatique. Apprendre à construire pour ne pas déconstruire, telle est la devise du Crédit agricole 
Centre-est. 

                                                    
 

Le bilan administratif, le bilan financier 2023 sont soumis à l’assemblée et adoptés 
 

Modification du Comité Directeur 
 

Suite au décès de Gilbert Truc, Dominique Mitton intégre l’équipe de conseillers du Comité directeur du sentier 

 
 

 



Les projets du Sentier botanique de Romarin de Cours pour 2024 

• Dixième AG du sentier ce vendredi 16 février 2024 

• Planning rendez-vous mensuels « entretien sentier » 

• Nettoyage terrain derrière centre de secours, opération à voir avec le Chef de Corps des Pompiers, Jean-    
Paul Perret 

• Ouverture de « fenêtres paysage » dans la partie boisée afin de mettre les points de vue en valeur 

• Animer le projet « Autour de l’eau » avec le collège privé. Le but est de transformer un bac de stockage        
abandonné en réserve d’eau conséquente, accessible de la route, proche du centre de secours et d’incendie qui 
deviendrait également une réserve d’eau pour nos agriculteurs et permettrait aussi à la faune locale de 
s’abreuver. A ce jour, il nous manque le feu vert de la police de l’eau pour faire aboutir ce projet 

• Organiser une visite guidée du sentier pour le Conseil municipal 

• Investir en matériel : débrousailleuse, souffleur, tronçonneuse, tables  

•       Organiser sortie annuelle du sentier 

• Programmer animations sur le marché de Cours et communes voisines 

• Samedi 27 avril : participation à la fête de l’environnement et du fleurissement de Charlieu 

• Le sentier fêtera ses 10 ans en 2024 : organisation d’un projet qui pourrait être un pique-nique géant sur 
le sentier avec invitation de botanistes 

 

Des nouvelles de nos amis du Sentier du Liban 
 

Malgré des conditions de vie très difficiles, nos amis libanais continuent de s’occuper de leur sentier botanique 
de Chawiet, sentier inauguré en 2018 et construit à l’identique du nôtre. Nous saluons Joy Roukoz, Marlène Saad, 
Claire Abi Karam et Mgr Ghoussoub 

 

Questions diverses 
 

Eric explique à l’assemblée attentive que Romarin est un célèbre jardinier lyonnais qui prône le respect du vivant, 
de l’homme et de la plante et qui a donné son nom à notre sentier. 

 

Tous les projets, mis au vote, ont été adoptés à l’unanimité par l’assemblée présente 

 

Monsieur le Maire, Patrice Verchère se félicite d’être parmi nous pour les 10 ans du Sentier botanique de 

Romarin et remercie de leur présence son adjoint, Michel Palluet, Michel Lachize, maire honoraire, la presse, 

les adhérents, Eric Pharabet et les bénévoles ainsi que le crédit agricole. Monsieur Verchère assure Eric Pharabet 

que la mairie et le département continueront à soutenir du mieux qu’ils le peuvent le sentier botanique de 

Romarin de Cours qui contribue à la valorisation du patrimoine local. Il rend hommage à nos amis Edmond, Jean 

et Gilbert.   

 

Maurice nous invite à prendre un verre ensemble pour clore la soirée 

 

MMeerrccii  aauuxx  aaddhhéérreennttss,,  aauuxx  bbéénnéévvoolleess  eett  àà  ttoouuss  lleess  ssppoonnssoorrss  

Fin de la dixième Assemblée Générale du Sentier botanique de Romarin 


